

Pendant votre séjour chez nous, au cours des huit prochaines semaines, je vous invite à parler aux Canadiens et à être à l'écoute des médias. Ce faisant vous percevrez, je n'en doute pas, que l'intérêt pour les droits de la personne est présent partout au Canada.

Ici, de nombreuses personnes ont suivi de près les préparatifs en vue de la Réunion d'experts. Au cours de consultations, elles ont fait part de leurs préoccupations au gouvernement par des lettres et des mémoires soigneusement rédigés, et ont exprimé l'espoir que la réunion débouche sur des résultats concrets. Nul doute que bon nombre d'hommes et de femmes vivant dans chacun des États représentés dans cette salle suivront aussi avec attention le déroulement de votre réunion au cours des semaines à venir, tout en espérant que vos délibérations conduisent à un meilleur respect des droits de la personne. De toute évidence, les six semaines réservées à votre réunion principale sont loin d'être suffisantes pour que le respect des droits de la personne et des libertés fondamentales soit aussi complet qu'il devrait l'être un jour. Néanmoins, il vous appartient d'établir la procédure qui sera suivie durant la réunion principale, qui débutera le 7 mai, et d'organiser les débats de la façon qui réponde le mieux aux attentes que cette réunion suscite dans tous nos pays.

Vous êtes tous conscients de la responsabilité cruciale qui vous incombe. Vous savez aussi qu'il ne sera pas facile de vous en acquitter dans le temps qui vous est alloué, votre mandat énoncé dans le document de clôture de Madrid étant couché en termes brefs et généraux. En outre, et cela n'a rien d'étonnant, chacune des délégations aura des vues différentes sur la façon dont les questions de procédure et de fond doivent être abordées. Mais quelque soit la complexité des questions dont vous devrez débattre, je suis persuadée que, déterminés à remplir la promesse implicite du processus de la CSCE et convaincus que nos intérêts mutuels sont mieux servis par la recherche de compromis raisonnables, vous réussirez à orienter positivement la réunion principale.

Pour terminer, permettez-moi de vous dire encore à quel point le gouvernement du Canada est honoré et heureux de vous accueillir à Ottawa. Il fera tout ce qui est en son pouvoir pour faciliter vos travaux et rendre votre séjour agréable. Nous espérons que les efforts de la réunion préparatoire seront couronnés de succès et que la réunion d'Ottawa dans son ensemble répondra aux attentes de nos concitoyens.